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abar	mengejutkan	berembus	saat	berbagai	pihak	mulai	'memanasi	

Kmesin'	 bersiap	 untuk	 pesta	 demokrasi	 di	 Indonesia.	 Direktorat	

Tindak	 Pidana	 Narkoba	 (Dirtipidnarkoba)	 Badan	 Reserse	

Kriminal	 (Bareskrim)	 Polri	menduga,	 ada	 indikasi	 rencana	 penggunaan	

dana	untuk	pemilihan	umum	yang	berasal	dari	peredaran	gelap	narkoba.	

Aliran	dana	ke	ranah	politik	tersebut	terungkap	buntut	penangkapan	yang	

sebelumnya	 dilakukan	 terhadap	 sejumlah	 anggota	 legislatif	 di	 beberapa	

daerah.	 Meski	 kepolisian	 tidak	 membeberkan	 detilnya,	 tapi	 seperti	

diketahui	 penangkapan	 terbaru	 terkait	 narkotika	 terjadi	 Gorontalo.	

Kepolisian	Daerah	(Polda)	Gorontalo	berhasil	mengamankan	salah	seorang	

tokoh	politik	berinisial	RT	pada	Minggu	(21/5/2023).	Sebelumnya,	Anggota	

Fraksi	 PKS	 berinisial	 HA	 ditangkap	 oleh	 Satuan	 Narkoba	 Polres	 Sidrap	

(Kabupaten	Sidenreng	Rappang)	pada	pada	Senin	(9/5/2023).	Sebelumnya,	

Anggota	 DPR	 Kabupaten	 Bener	 Meriah	 kader	 Partai	 Aceh	 bernama	

Yuzmuha	(41	tahun)	juga	tertangkap	karena	positif	menggunakan	narkoba	

jenis	sabu	saat	dites	oleh	Polres	Bener	Meriah.	Dugaan	aliran	dana-dana	

gelap	pemilu	memang	terus	mencuat,	termasuk	dari	hasil	korupsi.	Sebuah	

ironi	narko-politik.

(Baca	Hal	11)

ATURAN DANA KAMPANYE

Undang-Undang No 17 Tahun 2017 Pasal 339 ayat (1) 

Undang-Undang No 17 Tahun 2017 Pasal 339 ayat (2) 

Peraturan KPU No 34 Tahun 2018 tentang Dana Kampanye

BATAS SUMBANGAN DANA KAMPANYE

Perseorangan

Kelompok

Badan Usaha
Non Pemerintah

Kategori
Rp	2.500.000.000

Rp	25.000.000.000

Rp	25.000.000.000

Capres & Cawapres
Rp	2.500.000.000

Rp	25.000.000.000

Rp	25.000.000.000

Parpol
Rp	750.000.000

Rp	1.500.000.000

Rp	1.500.000.000

Calon Anggota DPD
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JAKARTA- Jelang Pemilu 2024, Komisi 
Pemilihan Umum (KPU) menjadi pe-
nyelenggara yang terus mendapat 
sorotan. Terbaru Komisi Pemberatantasan 
Korupsi (KPK) mengirim surat yang 
berisi permintaan agar mewajibkan 
para calon legislatig (caleg) untuk 
melaporkan harta kekayaannya.

Ketua  KPU,  Hasyim Asy'ar i , 
menegaskan caleg memang wajib 
lapor LHKPN, tetapi j ika sudah 
terpilih.Hasyim menyebut pada 
Peraturan KPU (PKPU) Nomor 20 
Tahun 2018, LHKPN memang menjadi 
salah satu persyaratan bacaleg. 
Hasyim menjelaskan, LHKPN akan 
dimintakan KPU saat caleg itu sudah 
terpilih.

" H a s i l  p e m i l u  a d a  3  j e n i s , 
perolehan suara, kemudian perolehan 
kursi, dan calon terpilih," kata Hasyim 
kepada wartawan di kantor KPU, 
Jakarta, Rabu (24/5/2023)."Karena 
p e m e n u h a n  d o k u m e n  s u r a t 
keterangan telah lapor LHKPN itu 
adalah untuk penetapan calon terpilih 
maka pasal itu akan kita atur dalam 
Peraturan KPU tentang penetapan 
hasil Pemilu yaitu perolehan suara 
perolehan kursi dan calon terpilih,” 
sambungnya.

Berikut aturan dalam PKPU yang 
dimaksud Hasyim dalam Pasal 37 ayat 
(1) PKPU Nomor 20/2018:

Dalam hal bakal calon anggota 
DPR, DPRD Provinsi,  dan DPRD 
K a b u p a t e n / Ko t a  s e b a g a i m a n a 
dimaksud dalam Pasal 7 ayat (1) 
ditetapkan sebagai calon terpilih, yang 
bersangkutan wajib melaporkan harta 
kekayaan kepada instansi  yang 
berwenang memeriksa laporan harta 
kekayaan penyelenggara negara.

Lebih lanjut, Hasyim mengatakan 
KPU telah menjelaskan hal tersebut ke 
KPK,  sejak lembaga antirasuah 
mengirimkan surat pada 16 Mei 
lalu.“Itu menjadi komitmen KPU sejak 
awal dan saat ini kami sudah ber-
k o m u n i k a s i  l a n g s u n g  d e n g a n 
pimpinan KPK soal itu,” pungkasnya.

Sebelumnya, KPK mengirim surat 
kepada KPU dan meminta agar 
mewajibkan para caleg itu untuk 
melaporkan harta kekayaannya."Kami 
meminta KPU agar mewajibkan Calon 

Anggota Legislatif terpilih untuk 
melaporkan hartanya kepada KPK dan 
menjadikan Tanda Terima LHKPN 
sebagai salah satu syarat pelantikan," 
bunyi surat tersebut, dikutip pada 
Selasa (23/5/2023).

Menurut KPK, pelaporan ini dalam 
rangka mempertahankan praktik baik 
dalam upaya pencegahan tindak 
pidana korupsi. Proses pendaftaran 
dan pengisian LHKPN secara online 
melalui  elhkpn.kpk.go. id dapat 
dilakukan setelah Daftar Calon Tetap 
(DCT) diterbitkan oleh KPU. Dalam 
jadwal KPU, DCT ditetapkan pada 4 
November 2023.

5	Kali	Pemilu	Disebut	Curang
Sebelumnya, Menko Polhukam 

Mahfud Md juga mengatakan ada 
kecurangan di setiap Pemilu. Namun, 
katanya, kecurangan dilakukan oleh 
peserta Pemilu."Saya mengatakan 
begini, apakah Pemilu kita itu akan 
bebas dari kecurangan. Tidak, Pemilu 
itu pasti diwarnai kecurangan. Yang 
kemarin dan besok," kata Mahfud di 
UIN Jakarta, Selasa (23/5/2023).

Mahfud kemudian mencontohkan 
Pemilu pada Orde Baru (orba). Dia 
mengatakan kecurangan Pemilu saat 
Orba dilakukan oleh pemerintah. 
N a m u n  k i n i ,  m e n u r u t  M a h f u d , 
kecurangan dilakukan oleh para 
peserta Pemilu."Kalau dulu zaman 
Orba tak bisa dibantah, curang. Itu 
yang curang pemerintah, terhadap 
rakyat," kata Mahfud.

"Apakah (Pemilu) besok ada 
kecurangan, pasti ada. Sudah lima kali 
Pemilu kita, tahun 1999, 2004, 2009 , 
2014, 2019 curang terus. Tetapi beda, 
yang curang sekarang itu adalah pe-
serta Pemilu sendiri. Bukan peme-
rintah," tambahnya.

Mahfud mengatakan partai politik 
juga saling menggugat karena merasa 
dicurangi. Dia mengatakan gugatan itu 
terkait dengan perolehan suara. "Misal- 
nya partai a menggugat b, b menggugat 
c, c menggugat f. Saling menggugat gitu 
karena merasa dicurangi. Siapa, yang 
curang biasanya pesertanya mem-
bayar orang di TPS. Memalsu suara 
perjalanan dari TPS ke kelurahan, dari 

kelurahan ke kecamatan," ujarnya.
Terkait hal itu, Ketua KPU RI 

Hasyim Asy'ari memastikan Pemilu 
2024 akan transparan dan terbuka 
disaksikan masyarakat."Di TPS hasil 
penghitungan suara kan dilakukan 
secara terbuka. Siapapun boleh 
menyaksikan, siapapun boleh nonton, 
siapapun boleh merekam lewat video 
foto dan segala macam," ujar Hasyim di 
kantor KPU RI, Menteng, Jakarta Pusat, 
Rabu (24/5/2023). 

Hasyim mengatakan nantinya ada 
pengawas dan pemantau di setiap TPS. 
Dia berkata hal itu agar jika terjadi 
tuduhan atau manipulasi  akan 
diketahui oleh banyak pihak."KPU juga 
m e l a k u k a n  v e r i f i k a s i  a p a k a h 
hitungannya sudah benar atau tidak. 
Kalau ada tuduhan-tuduhan 'hitungan- 
nya nggak benar kok di-publikasi', 
memang kita publikasikan apa adanya, 
senyatanya kalau memang salah, 
supaya publik juga tau bahwa ada 
hitungan yang salah," katanya.

"Tapi jangan lupa yang salah-salah 
ini diketahui oleh KPU Pusat dan kita 
kirimkan kembali ke KPU Kabupaten/ 
Kota," sambungnya.

Lebih lanjut, Hasyim menuturkan 
saat ini KPU juga tengah menyiapkan 
PKPU terkai t  pemungutan dan 
penghitungan suara. Dia menyebut 

PKPU akan dijadikan dasar dalam 
membuat Sirekap yang digunakan 
sistem penghitungan dan publikasi 
suara di Pemilu 2024.

"Untuk Pilkada kemarin kita 
menggunakan Sirekap itu kurang 
lebihnya begini di Handphone di instal 
aplikasi Sirekap (sistem informasi 
rekapitulasi) dan di dalamnya ada 
fungsi foto. Jadi ketika mengcapture 
foto, itu bukan menggunakan aplikasi 
foto yang sudah membeda di dalam 
hanphone tetapi ada di dalam serekap. 
Begitu di foto kalau signal kemudian 
segera kirim ke server atau data 
centernya KPU kalau belum ada signal 
digeser ke tempat yang ada signal," 
katanya.

“Pengalaman kemarin Pilkada 
2020 dari tempat yang 0 signal 
katakanlah menuju ada signal yang 
dirusinya katakanlah paling rendah itu 
8 jam, kalau yang paling lama itu 
sekitar 15 jam dan alhamdulilah 
pengalaman 2020 Sirekap bekerja 
dengan baik. Makanya itu segera kita 
b a h a s  Pe r a t u r a n  K P U  t e n t a n g 
pemungutan, penghitungan suara dan 
itu dijadikan dasar untuk memabngun 
Sirekap yang akan kita gunakan 
sebagai metode atau alat bantu hitung 
suara dan publikasi ,"  tutupnya. 
(wid,rls,kum/dya)

Dua	maskot	Pemilu	2024	saat	diperkenalkan	dalam	parade	sepeda	Pemilu	
Damai	Partai	Politik	Tahun	2024	di	Denpasar,	Bali,	Februari	lalu.	(dok.ant)

Janjikan Pemilu 2024 Transparan, 
LHKPN Wajib Usai Caleg Terpilih 

Ketua KPU Respon KPK hingga Menko Polhukam
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Duh! DPR Tuding Ada 'Bandar' 
Diaturan Pertambangan RI

3

JAKARTA- Anggota Komisi VII DPR 
menuding ada 'bandar' yang mem-
pengaruhi  peraturan di  sektor 
pertambangan. Khusunya Peraturan 
Pemerintah (PP) Nomor 26 tahun 
2022 tentang Jenis dan Tarif atas Jenis 
Penerimaan Negara Bukan Pajak yang 
Berlaku pada Kementerian Energi dan 
Sumber Daya Manusia.

Wakil rakyat dari Fraksi Partai 
G o l k a r ,  B a m b a n g  P a t i  J a y a 
menguraikan, bila di dalam mineral 
ikutan komoditas timah terdapat 
komoditas monasit, senotim, zirkon 
dan lemonit. Yang mana, monasit 
tersebut mengandung thorium dan 
juga mineral logam tanah jarang (LTJ). 
LTJ merupakan harta karun Indonesia, 
karena saat  ditemukan Swedia 
beberapa waktu lalu sempat meng-
gegerkan dunia.

"Di PP itu tarifnya cuma 1%, 
padahal monasit ini lebih berharga 
dari timah karena ada thorium dan 
logam tanah jarangnya," ungkap 
Bambang dalam Rapat Kerja (Raker) 
bersama Menteri ESDM Arifin Tasrif di 
Gedung DPR, Rabu (24/5/2023).

Atas hal itu, Bambang menuding 
ada 'bandar' yang bermain untuk bisa 
meloloskan 'harta karun super langka' 
yakni thorium dan logam tanah jarang 
tersebut."Tolong PP ini dievaluasi. 
Saya menuduh ini ada bandar yang 
bermain, karena kenapa? Ini tiba-tiba 
sekonyong-konyong suatu barang 
yang saat ini komisi 7 perjuangkan di 
dalam RUU EBT kuta oerlu adanya 
energi nuklir dan sebagainya, ini 
barang bahan balu kita malah jadi 
terbuka untuk dijual ke luar negeri 
dengan tarif yang sangat murah hanya 
1%,"

"Ini bahaya pak Menteri (Menteri 
ESDM Arifin Tasrif). Kita harus me-
lindungi SDA kita untuk kepentingan 
Indonesia yang berkemajuan. Nanti 
kita perjelas itu," tandas Bambang

Sementara, Arifin mengatakan, 
logam tanah jarang belum diekspor. 
Saat ini, pihaknya masih mengiden-
tifikasi potensi harta karun Indonesia 

tersebut."Terkait rare earth mineral, 
sejauh ini tidak ada ekspor rare earth 
mineral. Kita baru mengindikasikan 
adanya potensi rare earth mineral di 
dalam tailing-tailing industri kita. 
Jumlahnya masih sedikit. Ini kan perlu 
p e m u r n i a n  l a g i ,  n a h  o n g k o s 
pemurnian yang memang harus kita 
hitungkan. Ini tentu saja kalau sudah 
dilakukan pemurnian akan bisa 
memberikan nilai tambah untuk 
pendapatan negara," paparnya

Izinkan	5	Mineral	Mentah	
Diekspor	hingga	2024

Sementara itu, Pemerintah resmi 
memberikan relaksasi izin ekspor 
pada lima komoditas tambang setelah 
10 Juni  2023 hingga Mei  2024 
mendatang.Menteri  Energi  dan 
Sumber Daya Mineral (ESDM) Arifin 
Tasrif mengungkapkan, pemerintah 
masih memberikan kesempatan bagi 
pemegang Izin Usaha Pertambangan 
(IUP) atau Izin Usaha Pertambangan 
Khusus  ( IUPK)  mineral  logam, 
khususnya untuk lima komoditas, 
untuk menjual hasil pengolahan 
mineralnya ke luar negeri sampai 
dengan Mei 2024.

Dia menyebut, relaksasi ekspor ini 
terbatas pada komoditas tembaga, 
besi, timbal, seng, dan lumpur anoda 
hasil pemurnian tembaga.Seperti 
diketahui, berdasarkan Undang-
Undang No.3 tahun 2020 tentang 
Pertambangan Mineral dan Batu Bara 
(UU Minerba), pemerintah melarang 
ekspor mineral mentah setelah 10 Juni 
2023. 

"Pemberian kesempatan bagi 
Pemegang IUP/IUPK mineral logam 
dalam menjual hasil pengolahan ke 
luar negeri sampai dengan Mei 2024 
terbatas pada komoditas tembaga, 
besi, timbal, dan seng dan lumpur 
anoda hasil pe-murnian tembaga. 
Hanya dapat  diberikan kepada 
Pemegang IUP/IUPK yang fasilitas 
pemurniannya telah mencapai 50% 
pada Januari 2023," paparnya dalam 
Rapat Kerja dengan Komisi VII DPR RI, 

Rabu (24/5/2023)."Dapat dicabut 
apabila tidak menunjukkan kemajuan 
pembangunan fasilitas pemurnian," 
imbuhnya.

Meski masih diizinkan diekspor, 
namun menurutnya perusahaan harus 
membayar bea keluar dan denda 
admini-stratif."Penjualan hasil pe-
ngolahan wajib membayar bea keluar 
yang ditetapkan dalam PMK (Peraturan 
Menteri Keuangan). Penjualan pengolahan 
wajib didasarkan pada Rekomendasi 
Ekspor dari Dirjen Minerba dan Per-
setujuan Ekspor dari Ke-mendag," 
tuturnya.

Dia mengatakan, untuk mendapat-
kan Rekomendasi Ekspor harus me-
menuhi syarat yang tercantum di 
dalam Peraturan Menteri. Selain itu, 
dia juga menyebut, adanya mekanisme 
pengawasan oleh Kementerian ESDM 
berdasarkan kemajuan fisik pem-
bangunan fasilitas pemurnian yang 
didasarkan pada hasil verifikasi 
verifikator independen.

Perlu diketahui, Arifin secara tegas 
telah menyatakan bahwa pemerintah 
pada dasarnya telah resmi melarang 
ekspor mineral mentah, khususnya 

bauksit setelah 10 Juni 2023.Hal itu 
sesuai dengan ketentuan dalam 
Undang-undang Nomor 3 Tahun 2020 
tentang Pertambangan Mineral dan 
Batu Bara (UU Minerba).

Dalam Rapat Kerja (Raker) bersama 
Komisi  VII  DPR, Menteri  Arifin 
menyebutkan bahwa pembangunan 
fasilitas pengolahan dan pemurnian 
mineral (smelter) harus diselesaikan 
pada 10 Juni 2023.“Sesuai dengan 
Pasal 170 A UU Minerba,  batas 
penjualan mineral ke luar negeri 
maksimal 3 tahun setelah UU Minerba 
diterbitkan (2020) dan kita juga harus 
merefer  sebelumnya kebi jakan 
pengolahan dalam negeri sudah ada 
aturannya untuk i tu  di lakukan 
beberapa kali relaksasi," ungkapnya.

Selain itu, Menteri Arifin juga 
mempertegas bahwa sesuai dengan 
Peraturan Menteri ESDM Nomor 17 
tahun 2022 mengenai perubahan 
ketiga tentang Pengusahaan Mineral 
dan Batu Bara, dinyatakan bahwa 
penjualan mineral mentah ke luar 
negeri dapat dilakukan paling lama 10 
Juni 2023 setelah membayar bea 
keluar.(wid,rls,ist.dya)

PT	Freeport	Indonesia	(PTFI)	melaporkan	progres	pembangunan	smelter	tembaga	baru	di	kawasan	industri	
Java	Integrated	Industrial	and	Port	Estate	(JIIPE)	Gresik	mencapai	64%	hingga	kuartal	I	2023.(dok.ant)

5 PERUSAHAAN INI BISA 
EKSPOR BAHAN MENTAH 
SAMPAI 2024

Kemajuan fisik konstruksi proyek smelter Freeport senilai US$3 miliar pada 
Januari 2023 telah mencapai 54,52 persen dengan realisasi investasi mencapai 
US$1,68 miliar

PT FREEPORT INDONESIA (PTFI) 
PEMILIK IUPK KONSENTRAT TEMBAGA. 

Smelter Amman Mineral senilai US$983 juta telah mencapai 51,63 persen 
dengan realisasi investasi US$507,53 juta.

PT AMMAN MINERAL NUSA TENGGARA (AMNT) 
DENGAN KOMODITAS KONSENTRAT TEMBAGA.

Smelter Sebuku Iron Lateritic Ores senilai US$51,5 juta, kemajuan fisiknya sudah 
mencapai 89,79 persen dengan realisasi investasi US$46,27 juta per Februari 
2023

PT SEBUKU IRON LATERITIC ORES 
PEMILIK KOMODITAS BESI. 

Smelter Kapuas Prima Citra senilai US$10 juta telah mencapai 100 persen 
kemajuan fisik per Mei 2022. 

PT KAPUAS PRIMA COAL 
DENGAN KOMODITAS TIMBAL. 

Smelter Kobar Lamandau Mineral senilai US$22,53 juta, pencapaiannya telah 
89,65 persen dengan realisasi investasi US$20,2 juta per Februari 2023.

PT KAPUAS PRIMA COAL
DENGAN KOMODITAS SENG.

--------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------
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Kejari Kota Madiun Tetapkan 
Dua Tersangka Dugaan Korupsi PDAM

MADIUN	– Kejakasan Negeri (Kejari) 
Kota Madiun menetapkan dua ter-
sangka dalam dugaan korupsi di tubuh 
PDAM Tirta Taman Sari Kota Madiun. 
Kedua orang tersangka tersebut 
adalah RE (30th) dan J (54th), mereka 
langsung menjalani penahanan usai 
diperiksa tim Penyidik Tindak Pidana 
Khusus, Rabu (24/05/2023).

“Kedua tersangka kita tahan di 
Lapas Kelas I Madiun selama 20 hari ke 
depan guna kepentingan proses penyi-
dikan,” kata Kepala Seksi Intelijen 
Kajari Kota Madiun, Dicky Andi 
Firmansyah.

Lebih lanjut, Dicky mengatakan 
b a h w a  J  m e r u p a k a n  K a s u b a g 
Pengendali Rekening Perumda PDAM 
Tirta Taman Sari  Kota Madiun. 
Kemudian RE merupakan kasir dan 
merangkap sebagai Supervisor Kasir 
pembayaran. Kedua tersangka ini 
diduga menyalahgunakan rekening 
m i l i k  P D A M  t e r s e b u t  u n t u k 
kepentingan pribadi mereka.

“Keduanya diduga melakukan 
Tindak Pidana Korupsi Penyalah-
gunaan Uang Pembayaran Rekening 
Pelanggan ditahun 2022,” ujar Dicky.

Menurut Dicky, setelah dilakukan 
audit oleh Inspektorat Kota Madiun, 
ditemukan adanya kekurangan setoran 
pembayaran rekening pelanggan oleh 
supervisor kasir kepada Kasubag 
Perbendaharaan yang menimbulkan 
kerugian kurang lebih sebesar Rp 729 
juta.

S e h i n g ga ,  a k i b a t  p e rb u a t a n 
keduanya, Perumda PDAM Tirta 
Taman Sari Kota Madiun diperkirakan 
mengalami kerugian kurang lebih 
sebesar Rp 729.000.000.

Disinggung akan adanya tersangka 
lain dalam kasus ini Dicky mengatakan 

pihaknya masih melakukan pengem-
bangan. “Tidak menutup kemung-
kinan akan ada tersangka lainnya,” 
ujarnya. 

Kedua tersangka diduga melaku-
kan tindak pidana penyalahgunaan 
dana pelanggan rekening air di PDAM 
Kota Madiun. Penetapan tersangka 
tersebut dilakukan setelah adanya dua 
alat bukti yang cukup sekaligus sesuai 
dengan pemenuhan syarat subjektif 
dan objektif sebagaimana ditentukan 
Pasal 21 Ayat (1), dan (4) Kitab 
Undang-Undang Hukum Acara Pidana 
(KUHAP).

Diduga Terlibat Pungli, Oknum 
Kejari  Madiun Dicopot dan Di-
pindahkan Kejaksaan Agung (Kejagung) 
RI mencopot dari jabatan dan me-
nindahkan  tiga oknum Kejaksaan 
Negeri Kabupaten (Kejari) Madiun 
yang diduga melakukan pungli kepada 
pejabat Pemkab Madiun dan peng-
usaha pupuk di wilayah setempat. Hal 
tersebut dilakukan usai tim Kejagung 
dan tim Kejaksaan Tinggi (Kejati) Jawa 
Timur memeriksa sejumlah pihak 
yang terlibat.

Menurut Kepala Pusat Penerangan 
Hukum Kejagung, I Ketut Sumedana 
yang dikonfirmasi melalui telepon 
membenarkan pemindahan tiga 
oknum jaksa Kejari  Kabupaten 
M a d i u n .  I n i   d i l a k u k a n  u n t u k 
mempermudah pemeriksaan lebih 
lanjut.

“Kasi-kasi sudah kami lakukan 
pemeriksaan dan sudah dipindahkan. 
Kalau masih disana (di Kejari Madiun) 
nanti  menggangu proses peme-
r i k s a a n , ”  k a t a  K e t u t ,  R a b u 
(24/5/2023).

Sementara itu, terpisah Kepala 
Kejari Kabupaten Madiun,  Andi Irfan 

Syafruddin,  mengatakan ketiga 
bawahannya sudah dicopot dan 
ditarik ke Kejaksaan Tinggi Jawa 
Timur.

“Setahu saya mereka sudah ditarik 
ke Kejaksaan Tinggi Jawa Timur. Itu 
adalah prosedur internal kami untuk 
menetralisir persoalan itu,” kata Andi.

Ketiga pejabat yang dipindahkan 
yakni Kasi Barang Bukti dan Barang 
Rampasan berinisial AB, Kasi Perdata 
dan Tata Usaha Negera berinisial MA 
dan seorang kasubsi di Kejari Kab 
Madiun berinisial SU.

Lebih lanjut, Andi mengatakan 
belum ada hasil dari pemeriksaan 
kemarin. Jika, sudah ada keputusan 
dari Kejaksaan Agung dan Kejati Jatim 
nanti akan dipulikasikan. Termasuk 
bila hukuman yang akan dijatuhkan 
pada oknum yang terbukti melakukan 
pungli kepada pejabat dan pengusaha 
di Kabupaten Madiun.

Soal kebenaran pejabat dipungli 
oleh bawahannya, Andi mengatakan 
tidak mengetahuinya. Hanya saja dia 
mengetahui adanya pemeriksaan 
tersebut. Dalam kasus itu pun dia 
diperiksa sebagai saksi.

Diberitakan sebelumnya, Tim 
penyidik dari Kejagung RI dan Kejati 
Jawa Timur memeriksa sejumlah 
pejabat dari Kejari Kabupaten Madiun, 
Pejabat  Pemerintah Kabupaten 
Madiun, Petani tebu, dan pelapor 
dalam kasus dugaan pungli (pungutan 
liar) serta pemerasan yang dilakukan 
oleh oknum jaksa Kejari Kabupaten 
Madiun.

Heru Kuncahyono, selaku pelapor 
mengatakan pemeriksaan ini adalah 
u n t u k  m e n u n t a s k a n  h a s i l 
i nve s t i ga s i  S a tga s  5 3  ya n g 
sebelumnya telah melakukan 

pemeriksaan adanya dugaan 
pungli oleh oknum jaksa Kejari 
Kabupaten Madiun.

“ K a p a s i t a s  s aya  s e b a ga i 
fasilitator korban-korban yang 
d a t a n g  k e r u m a h  u n t u k 
melaporkan adanya pungutan liar 
oleh oknum kejaksaan,” Kata Heru 
u s a i  p e m e r i k s a a n ,  S e l a s a 
(16/05/2023).

Heru, yang juga merupakan 
kordinator LSM Pentas Gugat 
Indonesia (PGI) mengungkapkan 
oknum-oknum ini memanfaatkan 
adanya kasus pupuk bersubsidi 
dan melakukan dugaan pungli ke 
sejumlah petani.

Masih kata Heru, jika banyak 
dari korban pungli dari petani 
tebu.  Namun mereka engan 
berbicara dan melaporkan karena 
takut. “Dari lima orang yang 
datang kerumah hanya dua orang 
ya n g  b e ra n i  b e r b i c a ra  d a n 
bersaksi,” ujarnya.

Selain melakukan pungli 
kepada para petani tebu, oknum-
o k n u m  K e j a k s a a n  i n i  j u g a 
melakukan hal serupa kepada 
sejumlah Organisasi Perangkat 
Daerah (OPD) setempat.

“Dari  unsur OPD hampir 
semuanya dimintai uang, kalo 

nominalnya silahkan tanya ke OPD 
masing-masing,” ucapnya. (wit/lut)

RE	(30th)	dan	J	(54th)		Pegawai	PDAM	Kota	Madiun	ditahan	usai	diperiksa	tim	Penyidik	Tindak	Pidana	Khusus,	Rabu	(24/05/2023).

DICKY ANDI 
FIRMANSYAH

Kepala Seksi Intelijen Kajari 
Kota Madiun

------------------------------------



juru bicara tim dokter kesehatan 
jamaah haji Pamekasan dr Sarah di 
M a d u r a ,  d i k u t i p  d a r i 
j a t i m a n t a r a n e w s . c o m .  R a b u 
(24/5/2023).

Lebih lanjut, Dokter umum yang 
bertugas di Puskesmas Kowel ini 
menjelaskan, tim kesehatan haji 
P a m e k a s a n  t e l a h  m e l a k u k a n 
pemeriksaan kesehatan kepada seribu 
lebih calon haji, dan melakukan tes 
urine kepada 27 sopir bus pengangkut 
calon haji.

Dari 27 sopir bus yang diperiksa 
itu, dua diantaranya diketahui positif 
mengonsumsi obat-obatan terlarang 
narkoba. "Karena itu, tim kesehatan 
langsung meminta agar kedua sopir 
tersebut diganti," katanya.

Selain menyarankan untuk meng-
ganti kedua sopir bus tersebut, tim ke-
sehatan haji Pamekasan juga melapor- 
kan hasil tes urine tersebut ke Polres 
Pamekasan. Dr Sarah menjelaskan 
satu di antara dua sopir yang ter-
deteksi positif narkoba itu memiliki 
riwayat pernah dirawat di rumah sakit.

A p a b i l a  ya n g  b e r s a n gku t a n 
mengonsumsi jenis obat-obatan 
tertentu, jika dilakukan tes urine akan 
terdeteksi positif. "Terlepas temuan 
positif itu karena mengonsumsi atau 
karena efek obat-obatan dari dokter 
saat di rumah sakit, keduanya tetap 
berefek sedasi," kata dia.

Sedasi, merupakan suatu keadaan 
terjadinya penurunan kepekaan 
terhadap rangsangan dari luar, karena 
ada penekanan sistem saraf pusat 
yang ringan dan kondisi tersebut 
berpotensi menghasilkan penurunan 
tingkat kesadaran, sehingga menim-
bulkan rasa mengantuk dan meng-
hilangkan rasa cemas tanpa ke-
hilangan komunikasi lisan.

"Karena ada efek samping yang 

bikin sedasi, jadi kami menyarankan 
untuk mengganti kedua sopir bus 
pengangkut calon haji tersebut," kata 
dr Sarah.

S e c a r a  t e r p i s a h  K a p o l r e s 
Pamekasan AKBP Santria Permana 
membenarkan adanya temuan dua 
sopir pengangkut calon haji yang 
dinyatakan positif mengonsumsi obat-
obatan tersebut. "Satuan Narkoba 
Polres Pamekasan saat ini sedang 
melakukan penyelidikan lebih lanjut," 
kata Kapolres.

Gubernur Minta Jamaah Haji 
Waspadai Penyebaran MersDi asrama 
haji embarkasi Surabaya, Gubernur 
Jawa Timur Khofifah Indar Parawansa 
melepas jamaah haji kloter pertama 
tahun 1444 Hijriah di Asrama Haji, 
Surabaya, Rabu (24/5/2023) pagi. 
Dalam kesempatan itu gubernur 
meng-ingatkan supaya semua jamaah 
haji menjaga kesehatan serta tetap 
mengenakan masker ketika berada di 
tempat yang ramai. Terlebih lagi ada 
informasi akan penyebaran penyakit 
Mers.

“Saya juga ingatkan untuk pe-
makaian masker, karena ada informasi 
dari Kementerian Kesehatan bahwa 
ada varian covid-19 MERS yang harus 
diwaspadai. Jadi penting untuk langkah- 
langkah preventif,” tambah Khofifah.

Untuk itu dia juga meminta supaya 
ada perhatian ekstra pasa para jamaah 
haji khususnya yang masuk usia lanjut 
dan mereka yang masuk resiko tinggi 
(Risti). Sebab dari 445 jamaah kloter 
pertama asal Bangkalan inib ada 220 
pria dan 225 perempuan serta lima 
petugas.

Dari keseluruhan jamaah, jumlah 
jamaah usia 75 tahun ke atas ber-
jumlah 28 orang. Jamaah tertua 
berusia 96 tahun atas nama Hasanah 
Lasan Punah dari Kec. Geger, Kab. 

B a n g k a l a n ,  s e d a n g k a n  j a m a a h 
termuda berusia 18 tahun atas nama 
Muhammad Zainul Waton dari Kec. 
Klampis, Kab. Bangkalan.

“Tadi saya komunikasi dengan 
dokter karena ada yang menurut saya 
perlu pendampingan. Saya juga 
koordinasikan dengan dr. Herlin, Dirut 
RS U  H a j i ,  a ga r  m e m u n gk i n ka n 
diberikan obat-obat yang masih 
dibutuhkan. Intinya kita menjaga agar 
calon jama'ah haji  sehat  mulai 
berangkat, saat beribadah dan kembali 
dalam keadaan sehat dan mabrur,” 
ujarnya.

Mantan Menteri Sosial RI itu 
mengatakan, berbagai usaha sudah 
dimaksimalkan untuk memastikan 
kelancaran ibadah haji para jamaah. 
Mengingat, berbagai pihak terlibat dan 
bersinergi.

“Saya bersama Pak Kakanwil 
Kemenag Jawa Timur, Kakanwil 
Kumham, Plt. Bupati Bangkalan, Tim 
Ahli Kemenag, tim dari otoritas 
bandara, Bea Cukai, imigrasi, staf 
kesehatan, dan pihak Saudi Airlines 
ada di sini. Semuanya memberikan doa 
kepada panjenengan mudah-mudahan 
sehat dalam melaksanakan ibadah haji 
dan dimudahkan semua urusan 
olehnAllah SWT. Amin,” pungkasnya.

Sementara itu, Tenaga Ahli Menteri 
A g a m a  R I  H .  H a s a n u d d i n  A l i 
menyampaikan salam dari Menteri 
Agama RI Yaqut Cholil Qoumas. 
Dirinya menjelaskan, hal paling 
fundamental  yang harus dijaga 
memang kesehatan.

“Saya berpesan agar jamaah haji 
selalu dan selalu memperhatikan 
aspek kesehatan. Jangan terlalu 
memaksakan dalam beraktivitas, 
termasuk beribadah sunah. Terlebih 
dengan kondisi cuaca di Arab Saudi 
yang saat ini berkisar antara 40-45°C,” 
terangnya.

Hasanuddin Ali juga mengatakan, 
pemerintah telah menyiapkan para 
petugas untuk memberikan layanan 
kesehatan bagi jamaah. Maka, mereka 
diminta untuk jangan sungkan untuk 
berkonsultasi jika ada keluhan.

Saat pelepasan, Gubernur Khofifah 
beserta para undangan melepas 
rangkaian bus di depan Graha Bir-Ali 
untuk menuju  Bandara  Juanda 
Surabaya dengan pengibasan bendera 
start.

Keberangkatan jamaah pada kloter 
pertama ini menggunakan pesawat 
jenis Boeing 747-400 yang bermuatan 
450 kursi. Pesawat dijadwalkan take-
off pukul 09.15 WIB.

Selain kloter pertama tersebut, 
Embarkasi Surabaya tahun 2023 ini 
akan melayani jamaah haji sejumlah 
36.928 orang yang tergabung di 84 
kloter.

Dengan rincian jamaah dari Jawa 
Timur sejumlah 35.152 orang, jamaah 
dari Bali sejumlah 698 orang, dan dari 
NTT sejumlah 668 orang. Sementara, 
petugas kloter sejumlah 420 orang. 
(lut/dya)
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SURABAYA - Dua bus yang meng-
antarkan keberangkatan rombongan 
j a m a a h  h a j i  a s a l  K a b u p a t e n 
Pamekasan mengalami kecelakaan 
beruntun di Jalan Raya Tanah Merah, 
Bangkalan, Madura, Jawa Timur, Rabu 
(24/5/2023).

Bus yang mengalami kecelakaan 
tersebut membawa puluhan jemaah 
haji yang akan berangkat menuju 
asrama haji embarkasi Surabaya. 
"Laka beruntun bus jamaah haji yang 
b a r u  b e r a n g k a t  i t u  t e r j a d i  d i 
Bangkalan karena ngerem mendadak 
sehingga bus kloter 5 dan 6 mengalami 
laka," ungkap Abdul Halim, Kasi 
Penyelenggaraan Haji dan Umrah 
Kemenag Pamekasan dikutip dari 
viva.com.

Beruntung puluhan penumpang 
dalam bus rombongan jemaah haji itu 
tidak ada korban, hanya kondisi depan 
bus ringsek dengan kaca pecah. "Para 
jamaah haji yang di dalam bus semua 
selamat dan sudah dipindahkan ke bus 
lain untuk dilanjutkan perjalannanya 
m e n u j u  e m b a r k a s i  S u r a b aya ," 
tambahnya.

Pihaknya menghimbau kepada 
sanak keluarga jamaah haji untuk 
tetap tenang, karena kondisi para 
jamaah baik dan sehat.

Dua	Sopir	Bus	Positif	
Konsumsi	Narkoba

Sementara itu, dua dari 27 sopir 
bus pengantar jamaah haji asal 
Pa m e k a s a n  te r i n d i k a s i  p o s i t i f 
mengonsumsi obat-obatan terlarang 
jenis narkoba. Akibatnya, sehingga 
panitia setempat terpaksa mengganti 
kedua pengemudi tersebut.

" Ini  d iketahui  sete lah  kami 
melakukan tes urine kepada semua 
sopir bus pengantar calon haji," kata 

Dua Bus Pengantar Jamaah Haji Kecelakaan, 
Dua Sopir Positif Konsumsi Narkoba

2	Bus	Rombongan	Calon	Jemaah	Haji	Asal	Pamekasan	Alami	Tabrakan	Beruntun.	(foto:viva.o.id)
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Astronot Perempuan Arab Saudi
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SEORANG	 astronot perempuan Arab 
Saudi akan menjadi yang pertama dari 
negaranya ke luar angkasa.

Astronot perempuan bernama 
Rayyanah Barnawi akan mengunjungi 
Stadiun Luar Angkasa Internasional 
( I S S )  b e r s a m a  S p a c e X ,  S e n i n  
(22/52/2023).

Barnawi bisa melakukan per-
jalanan luar angkasa setelah men-
dapatkan sponsor dari Pemerintah 
Arab Saudi.

Ia melakukan perjalanan bersama 
Ali Qarnil seorang pilot jet tempur dari 
Angkatan Udara Kerajaan Saudi.

“Ini merupakan mimpi yang jadi 
kenyataan untuk semua orang,” ujar 
Barnwi sebelum penerbangan dilansir 
dari Los Angeles Times.

“Hanya mengerti bahwa hal ini 
memungkinkan. Jika saya dan Ali bisa 
melakukannya, mereka juga pasti akan 
bisa,” tambahnya.

Barnawi menyelesaikan sarjana 
Ilmu Pengetahuan Biomedis dari 
Universitas Otago, Selandia Baru.

Ia kemudian mengambil gelar 
masternya di Ilmu Pengetahuan 
Biomedis di Universitas Alfaisal, 
Riyadh.

Barnawi memiliki pengalaman 
selama 9 tahun dalam penelitian sel 
punca kanker.

Ia akan bertanggung jawab untuk 
melakukan eksperimen misi selama 
bertugas di Stasiun Luar Angkasa 
Internasional.

Meski begitu, Barnawi bukanlah 
perempuan Muslim pertama yang ke 
luar angkasa.

Adalah Anosuheh Ansari, seorang 
astronot Iran-Amerika, yang menjadi 
perempuan Muslim pertama di luar 
angkasa ketika ia terbang ke ISS 
sebagai wisatawan pada 2006.

Sosok	Rayyanah	Barnawi	langsung	
menjadi	pusat	perhatian.

Rayyanah Barnawi yang berusia 32 
tahun merupakan seorang peneliti 

biomedis dan memegang gelar Sarjana 
dalam ilmu biomedis dari University of 
Otago. Dia juga memegang gelar 
Master dalam Ilmu Biomedis dari 
Universitas Alfaisal.

Rayyanah Barnawi dipilih Komisi 
Antariksa Saudi sebagai astronot 
wanita pertama untuk Misi Aksioma 2 
sebagai Spesialis Misi.

Saat terpilih, dia bekerja sebagai 
teknisi laboratorium penelitian di 
Rumah Sakit Spesialis dan Pusat 
Penelitian King Faisal di Riyadh.

“Saya sangat tersanjung dan 
bahagia mewakili semua mimpi dan 
harapan semua orang di Arab Saudi 
dan semua wanita di kampung 
halaman. Ini adalah kesempatan besar 
bagi saya untuk mewakili negara, 
untuk mewakili impian mereka,” 
katanya.

Barnawi menambahkan, dirinya 
sangat gembira terpilih mewakili Arab 
Saudi dalam misi peluncuran ke luar 
angkasa. Dia berharap dapat me-
numbuhkan antusiasme generasi 
muda Arab Saudi yang ingin men-
jelajahi luar angkasa.

“ J i k a  a k u  d a n  A l i  b i s a  
m e l a k u k a n n y a ,  m a k a  m e r e k a  
(generasi muda Arab Saudi) juga bisa 
melakukannya. Bisa bermitra dengan 
astronot negara lain, menjadikan 
momen ini luar biasa,” tambah 
Barnawi.

Mission	Ax-2
NASAsukses meluncurkan misi 

penerbangan astronot pribadi kedua 
hari ini, pukul 04.37 WIB (17:37 EDT / 
21 Mei). Dijuluki Axiom Mission 2 (Ax-
2), kini membawa empat astronot 
swasta.

Keempat  astronot  tersebut  
meliputi komandan Peggy Whitson, 

mikro, dan mempelajari cara meng- 
gunakan data tersebut untuk me-
maksimalkan produktivitas mereka 
selama perjalanan singkat ke ISS.

Selain eksperimen TRISH, astronot 
Ax-2 akan melakukan penelitian lebih 
dari 20 proyek dan investigasi 
berbeda. Mulai dari penelitian DNA, 
kanker hingga penyemaian awan 
penghasil hujan dan penjangkauan 
pendidikan yang menawarkan 
keterlibatan STEAM (sains, teknologi, 
teknik, seni, dan matematika) di 
seluruh dunia (berbagai sumber)

Pilot John Shoffner, dan 
astronot Arab Saudi Ali 
Alqarni dan Rayyanah 
Barnawi ke orbit dalam 
misi untuk melakukan 
penelitian ilmiah, pen-
jangkauan, dan aktivitas 
komersial. Barnawi adalah 
astronot wanita Saudi 
pertama yang melakukan 
p e r j a l a n a n  k e  l u a r  
angkasa.

Dengan menunggangi 
roket SpaceX Falcon 9, 
yang mendorong pesawat 
ruang angkasa Dragon 
mil ik  Ax-2 ,  bernama 
Freedom, mereka lepas 
l a n d a s  d a r i  L a u n c h  
Complex 39A di Kennedy 
S p a c e  C e n t e r  ( KS C ) ,  
Florida, AS.

M i s i  i n i  a k a n  
membawa keempat ke 
Stasiun Luar Angkasa 
Internasional (ISS) yang 
dijadwalkan berlabuh di 
modul Harmony pada 
p u k u l  0 9 : 1 6  w a k t u  
setempat.

Ini adalah peluncuran 
berawak pribadi kedua 
Axiom ke ISS, setelah Ax-1 
pada April 2022. Melansir 
Spaces , astronot keempat 
Ax-2 akan tinggal selama 
delapan hari di ISS, dan 
bekerja bersama tujuh astronot yang 
saat ini menghuni ISS tetapi mereka 
akan melakukan investigasi penelitian 
mandiri.

Tujuan TRISH adalah untuk lebih 
memahami bagaimana reaksi astronot 
yang tidak berpengalaman saat per-
tama kali diperkenalkan ke gaya berat 

RAYYANAH 
BARNAWI
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kan bahwa hasil penelitian mereka 
menunjukkan vitamin K melalui protein 
gamma-carboxylated sangat penting 
supaya ERGP bisa menjalankan 
tugasnya.

Diabetes	tak	terkontrol
Terpisah, dokter spesialis penyakit 

dalam konsultan hematologi-onkologi 
medik dr Faizal Drissa Hasibun, Sp.PD-
KHOM mengatakan diabetes yang tak 
terkontrol menjadi salah satu dari 
beberapa faktor risiko yang dapat 
menyebabkan kanker.

" D i a b e te s  m e r u p a ka n  s u a t u  
penyakit metabolik. Di antara beberapa 
faktor risiko kanker, memang diabetes 
tidak langsung menyebabkan kanker, 
jadi ada perantaranya," ujar dia dalam 
sebuah webinar kesehatan.

Faizal yang juga berprofesi sebagai 
Dosen Kedokteran di Universitas Yarsi 
itu mengatakan, gula darah yang tak 
terkontrol pada pasien diabetes akan 
memudahkan dia terkena infeksi.

Pada wanita, infeksi biasanya dapat 
terjadi di vagina, menyebabkan 
keputihan dan bila tidak diobati bisa 
menimbulkan lecet atau gangguan pada 
mulut rahim. Gangguan pada mulut 
rahim ini lama-lama berkembang 
menjadi sel kanker.

"Kalau ada peradangan kronis, 
iritasi kronis, luka yang lama, itu akan 
menyebabkan selnya itu tidak normal, 
suatu masa menyebabkan sel kanker 
tumbuh," kata dia.  (Ant)

kol, brokoli, dan daging seperti hati 
sapi, daging giling, ayam, dan bacon. 
Makanan lain seperti chard Swiss, 
plum, blackberry, dan blueberry juga 
merupakan sumber vitamin K yang 
baik.

Dalam sebuah penelitian yang 
diterbitkan di Cell Reports, para 
peneliti dari Universite de Montreal 
tidak hanya menemukan hubungan 
antara vitamin K dan diabetes, tetapi, 
juga bagaimana vitamin K membantu 
menjaga gula darah tetap terkendali.

“Diabetes diketahui disebabkan 
oleh penurunan jumlah sel beta atau 
oleh ketidakmampuan mereka untuk 
memproduksi insulin yang cukup, oleh 
karena itu kami sangat tertarik dengan 
temuan baru ini. Untuk menjelaskan 
mekanisme seluler di mana vitamin K 
mempertahankan fungsi sel beta, 
penting untuk menentukan protein 
m a n a  y a n g  d i t a r g e t k a n  o l e h  
karboksilasi gamma dalam sel-sel ini," 
kata Mathieu Ferron, peneliti utama 
studi tersebut.

Tim menemukan protein baru 
yang bergantung pada vitamin K, 
membuka jalan bagi bidang penelitian 
baru.

Mereka mengidentifikasi protein 
gamma-carboxylated baru yang 
disebut ERGP. Protein itu memainkan 
peran penting dalam memper-
tahankan tingkat fisiologis kalsium 
dalam sel beta untuk mencegah 
gangguan sekresi insulin.

Salah seorang peneliti dalam studi 
tersebut, Julie Lacombe, menambah-

SEBUAH studi baru oleh para peneliti 
Kanada mengungkapkan bagaimana 
vitamin K, yang biasa ditemukan 
dalam sayuran berdaun hijau, dapat 
mengatur gula darah.

Medical Daily dalam sebuah artikel 
yang disiarkan Senin melaporkan 
sebelumnya suatu studi  telah 
menunjukkan hubungan antara 
berkurangnya asupan vitamin K dan 
peningkatan risiko diabetes.

Vitamin K adalah nutrisi yang larut 
dalam lemak yang penting untuk 
pembekuan darah, kesehatan tulang 
dan jantung. Nutrisi mencegah 
penumpukan kalsium di arteri, 
menyebabkan penurunan risiko 
tekanan darah tinggi, penyakit jantung 
dan ginjal.

Meskipun kekurangan vitamin K 
jarang terjadi, kadar yang tidak me-
madai dapat menyebabkan masalah 
pembekuan darah, melemahkan 
tulang, dan meningkatkan risiko 
penyakit jantung.

Vitamin K adalah nutrisi yang 
mudah dipecah dan dikeluarkan 

melalui urin atau feses. Bahkan 
dengan asupan yang tinggi 

sekalipun, vitamin itu jarang 
menyebabkan keracunan 

dalam tubuh, tidak seperti 
nutrisi lain yang larut 

dalam lemak.
Sumber makanan 

yang kaya vitamin K 
termasuk sayuran 
seperti kangkung, 
bayam, kubis Brussel, 

VITAMIN K

BANTU CEGAH DIABETES

“Diabetes	diketahui	disebabkan	oleh	penurunan	jumlah	sel	beta	atau	oleh	ketidakmampuan	mereka	untuk	memproduksi	insulin	yang	cukup,	oleh	karena	itu	
kami	sangat	tertarik	dengan	temuan	baru	ini.	Untuk	menjelaskan	mekanisme	seluler	di	mana	vitamin	K	mempertahankan	fungsi	sel	beta,	penting	untuk	
menentukan	protein	mana	yang	ditargetkan	oleh	karboksilasi	gamma	dalam	sel-sel	ini,"

MATHIEU FERRON
 Peneliti Dari Universite De Montreal
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WHATSAPP akan merilis fitur baru 
yakni edit pesan atau chat yang sudah 
terkirim, sehingga pengguna tak perlu 
menghapusnya.

Berdasarkan laporan Reuters, 
Selasa (23/5/2023), kemampuan edit 
pesan ini sudah dinantikan oleh para 
penggunanya.

Selama ini, apabila ada kesalahan 
atau berubah pikiran usai kirim pesan, 
kita cenderung langsung meng-
hapusnya.

"Anda sekarang dapat mengedit 
pesan yang Anda kirim di WhatsApp," 
kata aplikasi perpesanan yang dimiliki 
Meta Platforms Inc dalam sebuah 
posting blog, sehari sebelumnya.

WhatsApp dilaporkan bakal 
meluncurkan fitur baru ini dalam 
beberapa pekan ke depan.

Pesan terkirim yang masih bisa 
dilakukan edit adalah berjarak 15 
menit usai menekan ikon kirim.

Nantinya, pesan yang sudah diedit 
tidak akan menampilkan riwayat 
pengeditan. Pesan tersebut hanya 
akan tercantum label diedit.

Sebelumnya, aplikasi pesaing 
seperti Telegram dan Signal sudah 
memungkinkan pengguna untuk 
mengedit pesan, sementara situs 
mikroblog Twitter meluncurkan 
kemampuan untuk mengedit tweet 
untuk pengguna tertentu tahun lalu.

Baru-baru ini pun, WhatsApp 
memperkenalkan fitur terbaru kami 
bernama Kunci Chat, yang mem-
berikan perlindungan ekstra untuk 
chat paling rahasia bagi pengguna.

Dengan mengaktifkan fitur Kunci 
Chat, utas chat akan dihapus dari kotak 
masuk dan ditempatkan di dalam 
folder khusus yang hanya dapat di-
akses dengan kata sandi atau metode 
keamanan biometrik perangkat Anda, 
seperti sidik jari. Fitur ini juga secara 
otomatis menyembunyikan isi chat di 
notifikasi.

CEO Meta Mark Zuckerberg 
mengatakan, kunci chat ini merupakan 
layanan terbaru di  WhatsApp 
menjadikan percakapan pengguna 
lebih pribadi.

Mereka tersembunyi di folder yang 
dilindungi kata sandi dan pem-
beritahuan tidak akan menampilkan 

pengirim atau konten pesan.
WhatsApp menjelaskan, pihaknya 

m e n e m u k a n  c a ra  b a r u  u n t u k  
membantu menjaga pesan pengguna 
tetap privat dan aman.

“Kami sangat senang karena dapat 
memperkenalkan fitur terbaru kami 
bernama Kunci Chat, yang mem-
berikan perlindungan ekstra untuk 
chat paling rahasia Anda. Dengan 
mengaktifkan fitur Kunci Chat, utas 
chat akan dihapus dari kotak masuk 
dan ditempatkan di dalam folder 
khusus yang hanya dapat diakses 
dengan kata sandi atau metode 
keamanan biometrik perangkat Anda, 
seperti sidik jari," jelas WhatsApp 
dalam keterangan resminya. Fitur 
tersebut juga secara otomatis menyem- 
bunyikan isi chat di notifikasi.

WhatsApp optimistis bahwa fitur 
ini akan sangat bermanfaat bagi 
mereka yang terkadang perlu berbagi 
ponsel dengan keluarga atau orang 
lain dalam beberapa kesempatan dan 
ketika chat rahasia masuk, mereka 
dapat merasa lebih aman dan 
terjaga privasinya.

Untuk mengunci chat, cukup 
ketuk satu per satu nama atau 
grup, lalu pilih opsi kunci. Untuk 
membuka chat ini, tarik kotak 
masuk Anda perlahan ke bawah dan 
masukkan kata sandi atau 
metode keamanan bio-
metrik perangkat Anda. 
(Bisnis)

WHATSAPP LUNCURKAN FITUR 
EDIT PESAN YANG SUDAH TERKIRIM



Mengkhawatirkan area tertentu pada tubuh 
(wajah, rambut, otot, dan alat kelamin).
-----------------------------------------------------------
Sering membandingkan penampilan dengan 
orang lain.
-----------------------------------------------------------
Sangat sering berkaca di cermin, atau 
sebaliknya sangat menghindari bercermin.
-----------------------------------------------------------
Sangat keras menyembunyikan kekurangan 
dengan cara merias diri lebih lama.
-----------------------------------------------------------
Selalu meyakini bahwa dirinya memiliki 
kekurangan pada penampilan.
-----------------------------------------------------------
Selalu meyakini bahwa orang lain menilai 
penampilannya negatif.
-----------------------------------------------------------
Sering bertanya tentang penampilan kepada 
orang lain.
-----------------------------------------------------------
Punya kecenderungan perfeksionis

GEJALA UMUM 
PENDERITA BODY 
DYSMORPHIC 
DISORDER

Gangguan ini akan membuat 
seseorang tertekan karena kesulitan 
untuk mencintai dirinya sendiri. 
G a n g g u a n  i n i  p a l i n g  s e r i n g 
menyerang remaja dan dewasa muda, 
baik pria atau wanita.

Meski begitu, orang dalam segala 
rentang usia punya risiko menderita 
Body Dysmorphic Disorder ini . 
(Berbagai Sumber)

LISTSYLE
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"Saya menderita body dysmorphic, 
saya tidak pernah melihat diri saya 
seperti orang lain melihat saya. Tidak 
pernah ada titik dalam hidupku di 
mana aku mencintai tubuhku, tidak 
pernah," kata Megan Fox.

Kendati banyak orang mengidolakan- 
nya karena bentuk tubuh yang indah, 
namun hal itu tak dirasakan oleh 
Megan Fox.

Aktris 37 tahun itu mengaku 
kesulitan mencintai dirinya sendiri 
karena selalu merasa ada yang kurang 
dalam penampilannya.

Kendati banyak orang meng-
idolakannya karena bentuk tubuh 
yang indah,  namun hal  i tu  tak 
dirasakan oleh Megan Fox.

Aktris 37 tahun itu mengaku 
kesulitan mencintai dirinya sendiri 
karena selalu merasa ada yang kurang 
dalam penampilannya.

Pengertian	Body	Dysmorphic
Body Dysmorphic Disorder atau 

gangguan dismorfik tubuh adalah 
gangguan Kesehatan mental di mana 
seseorang tidak bisa berhenti me-
mikirkan satu atau lebih cacat atau 
kekurangan yang dirasakan dalam 
penampilannya. 

Padahal, kekurangan ini tampak 
kecil atau tidak dapat dilihat atau tidak 
menjadi perhatian besar bagi orang 
lain. Namun, pengidap gangguan ini 
akan merasa sangat malu, gelisah, dan 
cemas sehingga ia menghindari 

Aktris Megan Fox baru-baru ini meng-
akui bahwa dirinya mengidap kelainan 
bernama Body Dysmorphic Disorder 
alias gangguan dismorfik tubuh.

Megan Fox membongkar kelainan 
yang ia derita saat menjalani wawan-
cara video untuk Sports Illustrated 
Swimsuit 2023 beberapa waktu lalu.

Megan mengakui dirinya sulit 
mencintai dirinya sendiri karena Body 
Dysmorphic Disorder yang telah lama 
ia alami.

banyak situasi sosial.
K e t i k a  s e s e o r a n g  m e m i l i k i 

gangguan ini, ia sangat fokus pada 
penampilan dan citra tubuh. Ia akan 
berulang kali melihat bayangan dirinya 
di cermin, berdandan atau mengoreksi 
sesuatu dan terkadang selama berjam-
jam setiap hari.

Kekurangan yang ia rasakan dan 
perilaku berulang menyebabkan ia 
mengalami kesulitan yang signifikan, 
dan memengaruhi kemampuannya 
untuk berfungsi dalam kehidupan 
sehari-hari.

P e n g i d a p n ya  a k a n  m e n c a r i 
berbagai prosedur kosmetik untuk 
mencoba “memperbaiki” kekurangan 
yang ia rasakan.

Setelah itu, ia akan merasakan 
kepuasan sementara. Sayangnya, 
kecemasan itu seringkali kembali dan 
ia dapat melanjutkan mencari cara lain 
untuk memperbaiki kekurangan yang 
ia rasakan.

Gangguan ini  acapkali  t idak 
terlihat oleh orang lain, karena 
pengidapnya tak menampilkan di 
muka publik.

Seseorang yang menderita Body 
Dysmorphic Disorder akan sangat 
m e m p e r h a t i k a n  p e n a m p i l a n 
tubuhnya.

Orang tersebut membutuhkan 
waktu yang lama untuk berdandan dan 
berulang kali melihat cermin untuk 
memastikan penampilan-nya tak 
mengecewakan.

MEGAN 
FOX

APA ITU 
BODY DYSMORPHIC DISORDER?
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Salah satu kandidat Pikada 2015 diduga kuat melanggar aturan dana kampanye 
karena tidak lengkap dan jujur dalam melaporkan penerimaan dan pengeluaran.

2015

Terdapat indikasi ketidakseriusan pada pelaporan dana kampanye yang 
ditemukan Bawaslu.

2018

Mantan Ketua Komisi Pemilihan Umum (KPU) Kota Depok, Titik Nurhayati, 
ditetapkan sebagai tersangka kasus dugaan korupsi dana hibah kegiatan 
fasilitas kampanye dan dana audit kampanye Pikada 2015.

2022
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Polri	Endus	Dana	...	(dari	hal	1)

BARESKRIM  Polr i  menemukan 
adanya indikasi aliran dana dari 
peredaran narkotika yang akan 
digunakan dalam Pemilu 2024 men-
datang.Wadirtipidnarkoba Bareskrim 
Polri, Kombes Jayadi mengatakan, 
indikasi ini ditemukan dari pe-
n a n gka p a n  te rh a d a p  s e j u m l a h 
anggota legislatif yang dilakukan 
beberapa waktu belakangan. Namun 
dia belum merinci siapa saja anggota 
legislatif yang dimaksud dan di mana 
mereka ditangkap.

"Dari hasil penangkapan yang 
dilakukan jajaran terhadap anggota 
legislatif di beberapa daerah, diduga 
akan terjadi penggunaan dana dari 
peredaran gelap narkotika untuk 
kontestasi elektoral 2024," ujar Jayadi , 
Rabu (24/5/2023).

Untuk itu, Jayadi menekankan 
kepada jajarannya untuk meningkat-
kan pengawasan terhadap peredaran 
narkotika. Termasuk dengan aliran 
dananya.Salah satunya dengan meng-
gelar rapat kerja teknis Dittipid-
narkoba Bareskrim di Bali belum lama 
ini."Betul, dengan rakernis ini kita 
memberikan warning kepada jajaran 
untuk lakukan antisipasi," tutupnya.

Terpisah, Kepala Badan Reserse 
Kriminal (Kabareskrim) Polri Komjen 
Agus Andrianto meminta jajarannya 
untuk memetakan penggunaan 
sumber dana dari peredaran narkoba 
untuk Pemilihan Umum (Pemilu) 
2024. Hal ini dinilai menjadi salah satu 
penghambat perhelatan Pemilu.

"Ke depan kita akan menghadapi 
pesta demokrasi, Pemilu 2024. Saya 
minta seluruh jajaran reserse narkoba 
Polri sudah mulai memetakan dan 
mengantisipasi permasalahan terkait 
narkoba yang dapat menghambat 
perhelatan pemilu," kata Agus dalam 
sambutannya saat rapat kerja teknis 
(Rekernis) di Kuta, Badung, Rabu 
(24/5/2023). Sambutan itu dibacakan 
oleh Direktur Tindak Pidana Narkoba 
(Dirtipidnarkoba) Bareskrim Polri 
Brigjen Mukti Juharsa.

"Antisipasi penggunaan sumber 
dana dari peredaran narkoba untuk 
kegiatan Pemilu dan laksanakan 
penegakan hukum secara profesional, 
berkeadilan dan berintegritas," pinta 
Agus.

Menurut Agus, berbagai per-
masalahan timbul menjelang Pemilu 
2024. Salah satu permasalahan 
tersebut adalah politisi yang terlibat 
narkoba."Keterlibatan politisi dalam 

penyalahgunaan narkoba sudah jelas 
melanggar etika dan norma, bahkan 
dimungkinkan terdapat peredaran 
narkoba yang melibatkan politisi 
dalam memanfaatkan keuntungannya 
untuk mendukung kegiatan politik-
nya," ungkapnya.

Agus meminta Dittipidnarkoba 
Bareskrim Polri menyiapkan strategi 
dan memanfaatkan teknologi yang 
dimiliki untuk mencegah terjadinya 
fenomena narkopolitik. Terlebih angka 
prevalensi di Indonesia cukup tinggi.

Sayangnya Agus tak menyebut 
angka prevalensi narkoba di Indo-
nesia. Namun yang pasti, angka pre-
valensi itu disebutnya telah menye-
babkan kerawanan dan Indonesia di-
jadikan tujuan pangsa pasar yang 
p o t e n s i a l  u n t u k  m e m a s a r k a n 
narkoba.

S e b e l u m nya ,  Ke p a l a  B a d a n 
Narkotika Nasional (BNN), Komjen 
Petrus Reinhard Golose sebelumnya 
menyatakan, peredaran narkoba di 
Sumatera Selatan mengkhawatirkan. 
Tokoh pol i t ik  terl ibat  sebagai 
pengedar.Petrus mengatakan, temuan 
itu berdasarkan laporan dari Kapolda 
dan Gubernur Sumsel. Keterlibatan 
tokoh politik tersebut disebutnya 
sebagai Narcopolitics.

" S e k a r a n g  j u g a  d i  d a e r a h 
Sumatera Selatan menurut kapolda-
nya, menurut KBNN-nya, menurut 
gubernurnya ada yang dinamakan 
dengan Narcopolitics," kata Petrus di 
Bali, Selasa (7/3/2023).

Petrus  menuturkan,  modus 
pelaku mengedarkan narkoba yakni 
dengan cara membuat acara dan 
mengumpulkan massa. Saat itulah, 
narkoba diedarkan."Jadi tokoh-tokoh 
politik ini mereka menggunakan 
organ tunggal ada yang namanya 
remix,  kemudian mengedarkan 
narkotika ini," ujar Patrus.

Golose enggan membeberkan 
lebih lanjut sejak kapan modus ini 
berlangsung dan jenis narkoba yang 
diedarkan. Menurutnya, hal ini mulai 
menjalar di sejumlah wilayah di 
Indonesia."Saya sudah men-declare-
kan di sana bahwa kita dan dibantu 
oleh Kapolda di  Sumsel  untuk 
menghentikan kegiatan seperti itu 
jadi mengundang massa kemudian 
m a u  m e m b a g i k a n  n a r k o t i k a ," 
imbuhnya.

Sebelumnya sejumlah politikus 
ditangkap buntut keterlibatannya 
terkait kasus barang haram narkotika 
dalam beberapa bulan terakhir di 
b e r b a g a i  d a e r a h . B e b e r a p a  d i 

antaranya, politikus anggota DPRD 
Tanjung Balai  Mukmin Mulyadi 
ditangkap Polda Sumut karena diduga 
t e r l i b a t  k a s u s  n a r ko b a  d a l a m 
penjualan 2.000 butir pil ekstasi. 
Terbaru, Mantan Ketua DPRD Kota 
Gorontalo inisial RT ditangkap dan 
tahan pihak kepolisian dalam kasus 
dugaan penyalahgunaan narkoba 
bersama dua orang rekannya.

Pesimistis	Terungkap
D i  s i s i  l a i n ,  P a k a r  h u k u m 

perbankan dan mantan Ketua Pusat 
Pelaporan dan Analisis Transaksi 
Keuangan (PPATK) Yunus Husein 
p e s i m i s  d e n g a n  s i s t e m  u n t u k 
pencegahan dana ilegal mengalir buat 
kegiatan pemilihan umum (Pemilu) 
dan pemilihan presiden (Pilpres). 
Sebab menurut Yunus terdapat 3 hal 
yang membuat dia pesimis aliran dana 
ilegal bisa dicegah di ajang Pemilu dan 
Pilpres. 

"Saya tidak terlalu optimis dengan 
s i s t e m  p e n c e g a h a n  d a l a m 
menyangkut dana pemilu. Sistemnya 
begitu, enggak menjamin," kata Yunus 
beberapa waktu lalu.

Yunus mengatakan, kelemahan 
pertama adalah sistem deteksi itu 
tidak bisa mengenali dana kampanye 
yang tidak dilaporkan ke dalam 
rekening khusus partai  politik. 
Menurut Yunus,  transaksi  yang 
tercatat di dalam rekening itu hanya 
yang bersifat formal. "Sumbangan in 
natura, sumbangan individu di luar 
yang dicatat ,  d i laporkan t idak 
terlaporkan, tidak tercatat sama 
sekali.  Lebih banyak yang tidak 
dilaporkan daripada yang dilaporkan," 
ujar Yunus. 

Kelemahan kedua, kata Yunus, 
terjadi saat proses audit laporan dana 
kampanye partai politik. Menurut dia 
akuntan publik kemungkinan besar 
tidak akan melakukan pemeriksaan 
menyeluruh terhadap laporan dana 
kampanye partai politik dan capres-
cawapres. "Kalau ada audit, audit 
akuntan publik itu tidak menyeluruh. 
Namanya agreed upon procedure. 
Hanya item tertentu saja yang dilihat 
oleh akuntan publik, dengan waktu 
yang sangat terbatas, sehingga apa 
yang mau ditemukan?" ucap Yunus. 

Kelemahan ketiga, Yunus me-
nyoroti soal tindak lanjut laporan oleh 
sentra penegakan hukum terpadu 
(Gakkumdu) Pemilu. Menurut dia, 
para penyidik yang terlibat dalam 
Gakkumdu kemungkinan besar akan 
mengabaikan laporan tentang dugaan 
aliran dana ilegal buat kampanye 
pemilu atau Pilpres karena keter-
batasan sumber daya. 

"Kalau ada laporan dari PPATK, 
yang namanya Gakkumdu atau 
Bawaslu sendiri itu enggak sempat dia 
menangani itu. Menangani pelanggar 
Pemilu saja sudah kewalahan, apalagi 
m e n a n g a n i  c u c i  u a n g .  E n g g a k 
sempat," ucap Yunus. "Waktu sangat 
terbatas, fokus tidak di situ. Nanti 
mereka bilang, 'ini saja enggak 
tertangani, ngapain saya tangani cuci 
uang dan lain-lain.' Itu fakta. Selama 
ini enggak pernah terungkap seperti 
itu," sambung Yunus. 

Sebelumnya diberitakan, Plt 
Deputi Analisis dan Pemeriksaan 
Pusat Pelaporan dan Analisis Tran-
saksi Keuangan (PPATK), Danang Tri 
Hartono menyebut, terdapat sekitar 
Rp 1 triliun uang yang diduga hasil 
kejahatan lingkungan mengalir ke 
partai politik dan politikus dan 
ditengarai akan digunakan untuk 
pembiayaan Pemilu dan Pilpres 2024. 

"Luar biasa terkait GFC (green 
f inancia l  cr ime)  in i .  Ada  yang 
mencapai Rp 1 triliun (untuk) satu 
kasusnya dan itu alirannya ke mana, 
ada yang ke anggota partai politik," 
kata Danang dalam Rapat Koordinasi 
Tahunan PPATK di Jakarta, Kamis 
(19/1/2023). 

Menurut  Danang,  kejahatan 
lingkungan seperti itu, dengan aliran 
dana semacam ini, bukan dilakukan 
aktor independen, melainkan secara 
bersama-sama. "Ini bahwa sudah 
mulai dari sekarang persiapan dalam 
rangka 2024, itu sudah terjadi," 
tuturnya.

Diektahui, Kepala PPATK Ivan 
Yustiavandana mengatakan pihaknya 
sudah menyerahkan sebagian hasil 
temuan itu kepada Polri, Kejaksaan 
Agung, dan Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK). Sementara beberapa 
temuan masih dalam tahap pem-
prosesan oleh PPATK.

Ivan menyebut ada sebanyak 21 
laporan terkait aliran dana besar hasil 
transaksi ilegal untuk modal pemilu 
yang telah diserahkan kepada aparat 
penegak hukum. Menurutnya, uang 
tersebut berasal dari berbagai tindak 
pidana."Dari beberapa jenis tindak 
pidana. Ada potensi dipakai untuk 
pembiayaan kontestasi politik," 
ujarnya.

Sebelumnya, PPATK mengungkap 
uang dari sumber ilegal lain berjumlah 
triliunan Rupiah bakal menjadi 
sumber pembiayaan di Pemilu 2024. 
Uang yang berasal dari transaksi ilegal 
itu digunakan oleh para politikus 
untuk kepentingan pribadi.Namun, 
Ivan enggan membeberkan angka 
pasti dari uang tersebut. Dia hanya 
menyebut nominal mencapai triliunan 
rupiah.(wid,rls,kum,kcm/dya)

sambungan
Kamis, 25 Mei2023
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MELIHAT BEDA PASAL 
UNTUK MARIO DANDY 

now
Kamis, 25 Mei 202312

Dinyatakan Lengkap, Kejati Tepis 
Bolak-balikan Berkas Mario Dandy 

JAKARTA-Setelah menanti sekitar 3 
bulan, akhirnya Kejaksaan Tinggi 
(Kejati) DKI Jakarta menyatakan 
berkas Mario Dandy Satriyo (20) di 
kasus penganiayaan Cristalino David 
Ozora (17) lengkap atau P21. Jaksa 
pun akan segera menyusun surat 
dakwaan dalam waktu dekat.

Kejati DKI menegaskan tidak ada 
istilah bolak-balik berkas perkara di 
kejaksaan dan kepolisian."Kami 
tegaskan tidak ada bolak-balik berkas 
perkara dalam penanganan perkara 
ini,  berkas perkara hanya kami 
terbitkan sekali hanya P18, P19," ujar 
Aspidum Kejati DKI Jakarta Danang 
Suryo Wibowo kepada wartawan di 
Kejati DKI, Kuningan, Jakarta Selatan, 
Rabu (24/5/2023).

Danang mengatakan pihaknya 
hanya satu kali mengembalikan berkas 
ke polisi karena ada kekurangan. 
Berkas Mario Dandy dan Shane Lukas 
hari ini dinyatakan P21 setelah polisi 
melengkapi kekurangan pada berkas 
perkara tersebut.

"Jadi setelah kami teliti sesuai 
jangka waktu dan KUHAP, kami sudah 
kembalikan dan telah dipenuhi oleh 
penyidik dan sekarang sudah lengkap 
sehingga terbitlah P21," jelasnya.

Dalam berkas perkara tersebut, 
ada 17 saksi yang telah diperiksa 
polisi. Dari 17 saksi itu di antaranya 
Jonathan selaku ayah David Ozora dan 
Rafael  Alun Trisambodo selaku 
ayahanda Mario Dandy."Tentunya ada, 
nanti  kita  sampaikan,"  Danang 
menjawab pertanyaan apakah 17 saksi 
itu termasuk Rafael Alun.

Senada, Ketua Harian Kompolnas 
Benny Mamoto mengatakan, pe-
nanganan kasus penganiayaan ter-
hadap David Ozora belum bisa di-
katakan lamban, karena ini masih 
sesuai dengan aturan yang berlaku.

"Dalam konteks ini, kami sangat 
memaklumi apabila keluarga merasa 
ini terlalu lama. Karena, bagaimana 

pun keluarga ingin secepatnya sidang 
digelar, kemudian proses pembuktian 
secara transparan dilakukan dan 
apabila dinyatakan bersalah diberikan 
sanksi hukum seberat-beratnya. 
Namun, dalam konteks penydikan, 
penyidik mempunyai rentang waktu," 
ujar Benny.

Lanjut Benny, setelah kasus ini 
ditetapkan sebagai P21, ia mengajak 
seluruh masyarakat untuk mengikuti 
jalannya persidangan agar per-
sidangan berjalan transparan dan 
hakim bisa memutus secara objektif.

Perbedaan	Pasal
Ada perbedaan dalam jeratan 

pasal untuk tersangka Mario  terkait 
k a s u s  p e n g a n i aya a n  t e r h a d a p 
Cristalino David Ozora (17).Jaksa 
menerapkan Pasal 353 ayat 2 KUHP 
sebagai subsider di jeratan pasal 
untuk Mario Dandy.

Diketahui, pada 28 Februari 2023, 
Menko Polhukam Mahfud Md me-
minta polisi menerapkan pasal yang 
lebih berat untuk tersangka Mario 
Dandy. Mahfud mengusulkan pe-
nerapan dua pasal tentang peng-
aniayaan berat."Dalam kasus ini, kalau 
kita melihat aksinya yang begitu brutal 
tanpa perikemanusiaan. Saya mungkin 
agak setuju kalau diterapkan Pasal 
351, karena memang itu mungkin, 
tetapi saya akan jauh lebih setuju dan 
mendukung untuk mencoba menerap-
kan pasal yang lebih tegas, untuk 
membuat anak-anak muda, untuk 
membuat orang tua mendidik anak-
anaknya dengan baik, diterapkan Pasal 
354 (KUHP) dan 355 (KUHP)," kata 
Mahfud setelah menjenguk David di RS 
Mayapada, Selasa (28/2/2023).

Saat itu polisi masih menerapkan 
Pasal 76c juncto Pasal 80 Undang-
Undang Nomor 35 Tahun 2014 
tentang Perubahan atas Undang-
Undang RI Nomor 23 Tahun 2002 
tentang Perlindungan Anak subsider 

Pasal 351 ayat 2 tentang 
Penganiayaan Berat.Pasal 
yang menjerat Mario ini 
sangat berbeda dengan pasal 
yang diusulkan Mahfud. Dari 
pasal yang menjerat Mario 
s a a t  i t u ,  d i a  t e r a n c a m 
hukuman pidana penjara 
selama 5 tahun.

Namun, jika Mario dijerat 
dengan pasal yang diusulkan 
Mahfud, Mario bisa terancam 
pidana penjara 10 atau 15 
t a h u n .  D u a  p a s a l  y a n g 
diusulkan Mahfud, yakni 
Pasal 354 dan 355 KUHP, 
terdapat kalimat 'peng-
aniayaan berat yang di-
rencanakan'.

K e m u d i a n ,  d a l a m 
perjalanan kasus ini, polisi 
mendapati fakta baru. Fakta 
ini didapat polisi setelah 
memeriksa sejumlah alat 
bukti."Kami libatkan digital 
forensic, kami menemukan 
fakta-fakta baru, bukti chat 

WA, video yang ada di HP. Kemudian 
kami sampaikan, kami juga temukan 
CCTV sekitar TKP," kata Hengki dalam 
jumpa pers di kantornya, Kamis 
(2/3/2023).

Dia menjelaskan, tersangka Mario 
Dandy konstruksi pasalnya adalah 355 
ayat 1 KUHP. Kemudian subsidernya 
adalah Pasal 354 ayat 1 KUHP lebih 
subsider 353 ayat 2 KUHP, lebih-lebih 
subsider 351 ayat 2 KUHP dan/atau 76 
C juncto 80 UU Perlindungan Anak. 
Dandy terancam maksimal 12 tahun 
penjara.

Sementara itu, dalam jumpa pers 
Rabu (24/5/2023) , Wakajati DKI Agus 
Sahat Sampe Tua Lumban Gaol 
mengatakan berkas perkara Mario 
Dandy dinyatakan lengkap. Mario 

Dandy dijerat pasal penganiayaan 
berat. Mario Dandy juga dijerat dengan 
pasal perlindungan anak karena David 
yang menjadi korban masih berusia 17 
tahun.

Di tengah penyidikan sebelumnya, 
digunakan subsider Pasal 354 ayat 1 
KUHP. Tapi, setelah berkas penyidikan 
ini dinyatakan lengkap, jaksa menerap- 
kan subsider Pasal 353 ayat 2 KUHP.

"Pasal yang disangkakan untuk 
Tersangka Mario Dandy Satriyo, 
kesatu, primer Pasal 355 ayat 1 KUHP 
juncto Pasal 55 ayat 1 ke-1 KUHP 
subsider Pasal 353 ayat 2 KUHP juncto 
Pasal 55 ayat 1 ke-1 KUHP. Kedua, Pasal 
76 c juncto Pasal 50 ayat 2 Undang-
Undang 35 Tahun 2014," ucapnya.

Sebelumnya, keluarga korban  
m e nya m p a i ka n  s e c a ra  te rb u ka 
kekecewaannya kepada Polda Metro 
Jaya yang menangani kasus ini. Melalui 
akun Twitternya, paman D, Alto Luger, 
mengatakan bahwa keluarga korban 
sudah lelah mengikuti ketidak jelasan 
proses hukum yang berlangsung. 
Dengan intensi menyindir, Alto pun 
meminta agar Polda Metro Jaya 
membebaskan pelaku saja. 

Selain itu, menurut Alto, pelaku 
juga “pantas” diangkat sebagai Duta 
Free Kick. “Karena prestasinya yang 
sangat luar biasa yaitu bisa melihat 
kepala seorang anak sebagai bola yang 
pantas untuk ditendang, dan diakhiri 
dengan selebrasi, dan juga prestasinya 
ya n g  m a m p u  m e m b u a t  b e r k a s 
kasusnya bisa berputar-putar antara 
Polda Metro dan Kejaksaan Tinggi DKI 
Jakarta,” tulis Alto. Alto kemudian 
mengakhiri suratnya dengan ucapan 
bahwa harapan pihak keluarga D 
kepada Polda Metro Jaya sudah pupus. 
“Kami pernah punya harapan tinggi 
kepada kalian... Pernah punya... Terima 
kasih,” pungkasnya.(wid,rls,kum/dya)

Kejati	DKI	Jakarta	menyatakan	berkas	Mario	Dandy	Satriyo	(20)	di	kasus	penganiayaan
	Cristalino	David	Ozora	(17)	lengkap	atau	P21.(dok.ant)


